
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
 

am Mittwoch, dem 24.06.2009 
 
 

im Lehrsaal der Berufsfeuerwehr, Wittorfer Str. 38-40 
 
Beginn: Uhr  Ende: Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Bernd Delfs 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Jan Eike Kummerfeldt 
  Herr Gerhard Lassen 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Dr. Bruno Dannmeier 
  Herr Ralf Ketelhut 
  Herr Lars Kleist 
  Herr Hermann Kramer 
  Herr Hans-Werner Pundt 
 Außerdem anwesend 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Sven Kasulke 
  Herr Rainer Scheele 
  Herr Bernd Schümann 
  Herr Udo Wachholz 
 
 

Abwesend waren: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Wolf-Werner Haake 
 



 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen Sitzung am 

24.06.2009 
  
 3.  Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 21.04.2009 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Vorstellung des neuen Fachdienstleiters Brandrat Sven Kasulke 
  
 6.  Stand Neubau Feuerwehrhaus Wittorf 
  
 7.  Mitteilungen 
  
 8.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die 
Mitglieder des Ausschusses für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz sowie 
den Stadtteilvorsteher aus Wittorf, Herrn Lingelbach, den Vertreter des Seniorenbeirates, 
Herrn Hammerich, und die Vertreter der Verwaltung, die Presse und die Zuhörer. Er gibt be-
kannt, dass Ratsherr Haake sich entschuldigen lässt. 
Er stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
 
 2 . Beschlussfassung über die Tagesordnung der öffentlichen und nichtöffentlichen 

Sitzung am 24.06.2009 
 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 3 . Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 21.04.2009 

 
 
Die Niederschrift vom 21.04.2009 wird in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
 
Der Vertreter des Seniorenbeirates Herr Hammerich merkt an, dass die Berufsfeuerwehr kei-
nen Fahrstuhl, so dass Gehbehinderte und ältere Menschen nicht an der Sitzung teilnehmen 
können. Herr Delfs versprach, den Sitzungsort in Zukunft entsprechend auszuwählen. 
 
 
 
 5 . Vorstellung des neuen Fachdienstleiters Brandrat Sven Kasulke 

 
 
 
Der neue Fachdienstleiter Herr Kasulke stellt sich vor. Er berichtet von seiner Person und teilt 



seine ersten Eindrücke und Erfahrungen mit. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 6 . Stand Neubau Feuerwehrhaus Wittorf 

 
 
Der Stadtteilvorsteher Herr Lingelbach führt aus, dass beim Anbau, der Putz ungleichmäßig 
auf der Außenwand aufgetragen worden ist, dass die Fensterstürze schief sind und die Fens-
terbänke so eingebaut wurden, dass das Wasser zum Fenster hin abfließen würde. 
 
Der Erste Stadtrat Arend führt dazu aus, dass er diese Mängel überprüfen lasse werde. Er 
führt weiterhin aus, dass der Rohbau zwischenzeitlich fertig gestellt ist, der Innenausbau auch 
sehr weit fortgeschritten sei. Es fehlen noch die Fliesenarbeiten, die Innentüren sowie die 
Endmontage der Leuchten und Sanitär. 
 
Insgesamt waren 126.000€ im Haushalt genehmigt, davon sind bereits 108.000€ ausgegeben 
oder gebunden. Die restlichen 18.000€ werden für die Restarbeiten verwendet.Die Fertigstel-
lung ist für den 01.08.2009 geplant, wenn die Eigenleistungen der Wehr angegangen werden. 
 
Der Wehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Wittorf, Herr Gruber, führt dazu aus, dass die 
Küche später geliefert werden wird. Er fordert weiterhin einen sicheren Einbruchschutz vor 
den Fenstern. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 7 . Mitteilungen 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs teilt mit, dass die Hoch-Stiftung einen Betrag von 900€ 
zur Verfügung gestellt hat, damit Härtefällen die Ausrüstung für die Jugendfeuerwehr bezahlt 
werden kann. 
 
Die Entscheidung des Landes zur Mittelvergabe Konjunkturpaket II soll am 30.06.2009 fal-
len. Wenn die Entscheidung gefallen ist, wird am 14.07.2009 wie geplant die nächste Aus-
schusssitzung stattfinden. 
 
Stadtbrandmeister Dr. Jürgens fragt an, wer die beiden neuen Großfahrzeuge an die Wehren 
übergibt. Herr Arend antwortet, dass das der Ausschussvorsitzende Herr Delfs sein wird. 
 
Der Stadtbrandmeister fragt nach, ob Fehlalarme, die durch automatische Brandmeldeanlagen 
(gemeint sind nicht private Rauchmelder) gegen Gebühr abgerechnet werden.. Die Verwal-
tung antwortet, dass bei wiederholten Fehlalarmen abgerechnet wird. 
 
 



 
 
 8 . Verschiedenes 

 
 
 
Die nächste Ausschusssitzung findet am 14.07.2009 statt. 
 
 
 
 

gez. Bernd Delfs gez.  

(Ausschussvorsitzender) (Protokollführer) 

 


